

「第7回船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会」会議録

- 1 開催日時 令和4年7月1日(金)午前10時00分～10時35分
- 2 開催場所 御滝中学校3階コンピュータ室
- 3 出席者 18人
金杉台中学校 校長、教務主任、PTA1人
御滝中学校 校長、教務主任、PTA2人
金杉台小学校 校長、教務主任、PTA2人
教育委員会管理部 教育総務課長、施設課長
教育委員会学校教育部 学務課長、指導課長補佐、保健体育課長
教育委員会総合教育センター 所長、教育支援室長
(事務局4人)
学務課学校経理係長
教育総務課企画係長、係員2人

【事務局(教育総務課企画係長)】

おはようございます。事務局から事務連絡です。まず、本日の会議ですが、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、感染拡大予防ガイドラインを定め、お手元のチェックリストのとおり皆様にもご協力をいただきながら、会議を進めさせていただきます。チェックリストは提出不要のため、ご確認いただければと思います。また、お手元の施設利用者カードにご記入いただきましてご提出をお願いいたします。万が一、発症者等が出た場合には、出席された皆様の施設利用者カードを保健所等へ提出する場合がございますことをご承知おきください。こちらの会場内では、密を避けるための換気、マイクの消毒等適宜行いますので、ご発言の際には、マスクを着用したまままでお願いいたします。

続いて、本日の資料の確認をさせていただきます。まず、「次第」と書かれた資料です。続いて、資料1から資料3までを配付しております。資料の右上に資料番号を記載しておりますので、そちらを見ながらご確認ください。

資料1-1は、「船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会設置要綱」(1枚)です。

資料1-2は、「船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会 名簿」(1枚)です。

昨年度の第4回の統合準備会でもお配りしている資料もありますが、年度が改まり、統合準備会の会員が変わりましたので、お配りいたします。

続きまして、資料2は、「令和4年度の統合準議会の検討事項について」(1枚)です。

資料3は、「統合方針に基づく統合までのスケジュール」A3の用紙で1枚になり

ます。

最後に、席次表でございます。

資料について、不足はございませんか。

本日の出席者についてです。本日は、会員19人中、18人の出席をいただいています。金杉台中学校のPTA1名が本日は欠席となります。

また、教育委員会の指導課長の欠席に伴い、代理で課長補佐が出席しております。

最後に、本日の統合準備会の会議録を作成し、市ホームページにて公表いたします。このため、会議を録音いたしますことをご承知おきください。なお作成及び公表に当たっては個人情報等に配慮した形で事務局にてとりまとめいたします。また、本日の検討内容の概要として、「統合準備会たより」第8号としてまとめ、関係校の小・中学校児童生徒に配布するとともにホームページに掲載いたします。事務局からの事務連絡は以上です。

それでは、これから、第7回船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会の会議に移ります。ここからは、会長の金杉台中学校の校長先生に議事進行をお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。

【金杉台中学校校長】

それではこれより、第7回船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会を開催いたします。次第1、今年度の統合準備会についてです。資料1により、準備会の副会長について確認させていただきます。統合準備会設置要綱第3条第5項の規定により、副会長は会長が指名することとなっております。

なお、同第7項の規定では、会員が人事異動によりその職を離れた場合には、後任の者をもって充てることとなっております。昨年度は御滝中学校の校長先生に副会長を務めていただいておりますが、校長先生の異動がありました。

つきましては、今年度も統合先である御滝中学校の協力が必要ですので、御滝中学校校長を副会長に指名したいと思います。皆様、いかがでしょうか。

(異議なし)

御滝中学校校長、いかがでしょうか。

【御滝中学校校長】

はい。お引き受けいたします。よろしくお願いいたします。

【金杉台中学校校長】

ありがとうございます。それでは続いて会員の皆さんに自己紹介をお願いしたいと思います。

(各自 自己紹介を実施)

【金杉台中学校校長】

ありがとうございました。それでは次第2、検討事項に入ります。本日の進行についてですが、事務局から(1)の検討事項について説明していただき、その説明に対するご意見、質疑などの時間をとる形とします。検討事項に関わらず全体を通してのことや皆さんからの報告事項、連絡事項などは、「その他」の時間に話し合えればと思います。それでは次第に沿って進めていきます。

次第2、検討事項(1)令和4年度の統合準備会の検討事項についてに入ります。事務局から説明をお願いします。

【教育総務課長】

教育総務課課長でございます。よろしくお願いいたします。

まず、資料のほうですが、「資料2 令和4年度の統合準備会の検討事項について」をご覧ください。

統合準備会は、金杉台中学校と御滝中学校のスムーズな統合を目指すことを目的とし、金杉台中学校に入学する生徒に係る諸課題について検討・調整をしてまいりました。今年度は統合まで1年を切り、統合準備会としては、統合に向けた具体的な準備を中心に検討を進めたいと考えております。

それでは内容についてご説明いたします。

まず「1. 統合に向けた準備」です。金杉台中学校の文書・備品等の引継について、金杉台中学校が統合することに伴い、生徒に関する記録など、必要な文書等を統合先である御滝中学校へ引き継ぐこととなります。

原則として今年度内に引継を完了させますが、備品等で移設に予算が必要なものは統合後の令和5年4月以降に行う予定です。

今後の進め方につきまして、文書や備品等の引継、処分、移管の分類、作業計画の作成、作業実施の調整等の「文書・備品等の引継作業スケジュール(案)」をまとめました。裏面をご覧ください。

各学校及び教育委員会のそれぞれのスケジュールを令和4年7月～9月、10月～12月、令和5年1月～3月の3つの区分に分けております。

令和4年7～9月は文書や備品の引継、処分、移管の分類を行うことを想定しております。どうしても金杉台中学校の負担が増えてしまいますけれども、金杉台中学校については引継文書等の確認、御滝中学校に引き継ぐもの、また、他の学校にて活用できるもの、処分しなければならないものなどの分類を想定しております。

御滝中学校につきましては金杉台中学校と連絡を取り合い、調整をしていただいた上で、引継文書等の保管場所の確保をお願いしたいと思います。また、金杉台小学校につきましては、例えばですが、金杉台中学校のPTAと連絡を取り合っていた

だきまして、備品等の中で、金杉台小学校のPTAでお受けできるものがございましたらご検討いただければと思います。

10～12月は作業計画の作成及び作業実施の調整を行います。こちらは次回開催する統合準備会で調整する予定です。

金杉台中学校は、分類を進めるなかで不用品などが出てくるかと思えます。ゴミ袋で収まるものにつきましては適宜処分していただき、粗大ゴミになるようなものにつきましては、年2回の回収に間に合うようなものは計画的に処分をお願いしたいと思います。

令和5年1～3月は作業実施の調整、移設・受入作業を実施します。移設作業は、3月10日の卒業式以後、3月31日までで行うことを想定しております。

なお、移設作業は卒業式後と記載しておりますが、学校運営に支障がないのであれば、適宜、先行して移設していただいて構いません。学校の先生方、PTAの皆様のご協力をいただきながら準備を進めてまいりますのでよろしくお願いいたします。

また、ご参考までに学校行事等も含めた統合までの全体スケジュールをA3の資料3に記載しております。

それでは資料2にお戻りいただき、「2. その他報告」です。

(1) 統合後の金杉台中学校の運動施設の活用について、昨年度から御滝中学校の剣道部が金杉台中学校の武道室を使用して活動しています。統合後の跡地活用方法は現在市長部局のほうで検討しておりますので、実際に今後も引き続き使えるかどうかについては、今現在は何とも言えないのですが、実際に使ってみて今後、道具の運搬であるとか、活動する上で支障が生じないかなど引き続き課題を把握していければと思います。

続きまして、通学区域の変更に関することについて学務課よりご説明いたします。

【学務課長】

(2) 通学区域の変更について、学務課よりご説明いたします。

令和4年第1回市議会定例会で中学校設置条例の改正議案が可決されました。現在、通学区域の変更についての事務を進めており、今後、教育委員会会議で通学区域に関する規則を改正する予定です。規則が改正されましたら、「統合準備会たより」を活用して関係する小学校の児童・保護者へお知らせいたします。以上です。

【教育総務課長】

続きまして、(3) 御滝中学校の環境整備についてです。

昨年度から御滝中学校の環境整備としまして、現在こちらで使用しておりますコンピュータ室を多目的に活用できるよう、例えば床に出ておりますコンセントの撤去など必要な整備を進めてまいりたいと思います。説明は以上でございます。

【金杉台中学校校長】

それでは、令和4年度の統合準備会の検討事項についてのご意見、ご質問、何かございますか。

よろしいでしょうか。

それでは、次に進みます。次第3 その他といたしまして、全体を通してのことや本日の検討事項の他に皆様からこの場で共有すべきこと、連絡事項など各学校 PTA の皆様、ございますでしょうか。

【金杉台中学校 PTA】

金杉台中学校 PTA の今までの資料等につきまして、昨年度保管について教育委員会の関係部署の方にいろいろとお聞きして、参考になるものを調べていただきまして、そちらからは、統合からの過去2年分の総会資料や帳簿等を5年間保管することと目安を示していただきました。(※会議後追記：金杉台中学校 PTA としては、統合から過去5年間分の総会資料及び帳簿をまとめて令和5年4月中に御滝中学校 PTA に引き継ぎ、5年間保管ののち破棄していただく方針)ですので、御滝中学校 PTA のほうで5年間保管していただき、それ以降は個人情報等もありますので、シュレッダー等破棄していただければと考えております。量としましてはそれほど多くはないと思うんですけども、今年度が終了した後、来年度4月頭にすべて資料をまとめ終わってから、御滝中学校の PTA のほうで保管していただければと思っておりますが、そのような形で進めていただけてよろしいでしょうか。

【御滝中学校 PTA】

場所を確保して、棚を用意しておりますので、そちらのほうに保管する形になっております。また、この後、PTA 室がどんな感じかとか、今後の PTA の話もしたいので、もし時間があればこの後 PTA 室で話し合いができればと思っておりますので、よろしく願いいたします。

【金杉台中学校 PTA】

ありがとうございます。よろしく願いいたします。

【金杉台中学校校長】

他にございますでしょうか。

では、最後に事務局の教育総務課から事務連絡等がありますか。

【教育総務課長】

教育総務課です。今日この場で簡単に説明させていただきましたが、皆さん文書をまとめて移送するとか、なかなかイメージが湧かないかと思えます。作業を進めようとしたときに疑問なことが少しでもあれば教育総務課にご相談いただければと思い

ます。あと、具体的に金杉台中学校が作業を進めていく上でボリュームがどれくらいあるのかがこれから見えてくると思います。内容によっても、例えば文書関係でしたら教育総務課が主となって行ったりするんですけども、専門科目の教材などは学校教育部の協力がないと出来ないとか、また、それぞれどこが所管してどのようにするのかというお話を学校を含めて具体的な細かなお話をさせていただければと思います。

作業をする前にこちらの勝手なイメージなのですが、夏休み中にどこかでお時間を取らせていただいて学校にお邪魔させていただき、どれくらいのボリュームがあるかとか、いつ頃どこに持っていかうかとかの下打ち合わせをさせていただければと思っています。具体的な日時等につきましては教育総務課の事務局担当の者から調整をさせていただきますので、よろしく願いいたします。

【金杉台中学校校長】

こちらこそよろしく願いいたします。

【教育総務課長】

補足の説明については以上になります。

次第に沿ったお話に戻りまして、この統合準備会の次回の日程ですが10月～11月頃を予定しております。お時間は午前中を想定しております。正式な出席のご依頼は別途学校宛てにお送りさせていただきます。PTAの皆様へは学校を通じてお送りさせていただく予定です。次回の検討事項は、本日の検討事項の進捗状況と今後の調整になるかと思っております。

ただ、新型コロナウイルスが感染拡大のほうにベクトルが向いておりますので、感染状況によっては、書面開催にするかなど皆様にお伺いした上で開催方法を決定したいと考えております。説明は以上です。

【金杉台中学校校長】

ありがとうございました。最後に何か質問等がありますでしょうか。

それでは金杉台中学校から、統合に向けての取組として最近の様子を報告させていただきます。金杉台中学校では、コロナ禍で控えていたスポーツデーを、5月21日（土）に金杉台小学校と合同で実施しました。この行事は、小学校の運動会と中学校の体育祭を合同で行う小中連携の行事です。ほとんどの子が一小一中、金杉台小学校在学時にお兄さんお姉さんを見て、「こんなふうによれたらいいな」と思っていたようです。中学3年生の子供たちに昨年度末アンケートを取った結果、是非ともやりたいということでした。小学校に打診をしたところ、小学校としても是非何かをしてあげたいとのことで快諾していただきました。当日は、あいにくの天候で度々中断しました。グラウンドはぬかるんでいましたが、小学校の先生方に土を入れて整備していただいて、なんとか実施することができました。最後の全校でのイベント、小学生の

みんなと中学生と一緒にバトンをつなぐリレーは、子供たちにとっても大変良い思い出になったと思います。今後も、コロナ禍ですが、子供たちの思い出に残るようなイベントを小学校とも連携していただきながら取り組んでいけたらと考えているところです。その節はご協力の程よろしく申し上げます。以上です。

【御滝中学校校長】

御滝中学校です。私は今年度から御滝中学校に着任いたしました。現在、961人の生徒と、およそ60人の教職員がおります。今年度入学した一年生の出身校を見ますと二和小、三咲小、金杉台小、金杉小、高根小という学校に加えて、咲が丘小、夏見台小、法典東小、大穴小、大穴北小、市外からもということで、優に10校を超える小学校から実は当たり前のように生活しているんですけれども、なかには1人だけ、なかには2人だけということで、出身校はバラエティに富んだ形でやっております。

外から見ていた御滝中学校と、実際に見てみた御滝中学校で強く感じているのは、いい子たちがとても多いということです。いい子たちというと非常に曖昧な表現になりますけれども、笑顔がとても良くて、こちらからの投げかけに対する反応が大変にいいと思います。物事をまっすぐ素直に受け止めて反応してくる子供たちだなと感じます。例えば、着任してすぐに、子供たちに挨拶は大事なわけだけれど御滝中学校の子だったらひとまわりレベルの高い挨拶をしようねと言いました。例えば、挨拶の前に、「〇〇さん、おはよう」、「〇〇先生、こんにちは」というように名前を付けてみようとか、あるいは挨拶をするときに笑顔で挨拶してみようかとか、人が周りにいて挨拶ができないような状況だったら、会釈っていうのがあるから会釈を上手にしてみようかというような話をすると、もちろん、職員が学級や部活でフォローしてくれているからだとは思いますが、非常に反応よく子供たちがそういった取組に参加し、目に見えて反応が返ってくる子供たちだなと感じています。

当然のことながら御滝中学校のキャパシティを考えたときに961人というのは施設面で言うと確かにギリギリかなと思います。市のほうでもそういった点を勘案してくれて、今使用しているこちらのコンピュータ室についても別途利用ができるようにしっかりと改修していただくことになっております。また、夏から御滝中学校の体育館の改修に入り、半年間体育館が使えなくなります。それについても、金杉台中学校のほうでどうぞ体育館、武道館、グラウンドを使いたいように使ってくださいと言うような申し出をいただいて、いろいろなご配慮の元で子供たちを支えていただいているなと思います。

人数が多いということであると、どうしても目が行き届かないんじゃないかというご心配をされるかと思いますが、私自身もそのことについては非常に気にかけてはありました。それで、4月に着任してすぐに子供たち全員に「あなたは御滝中学校がどんな学校だったら自分は御滝中生でよかったと思えますか」というのを全員に書いてもらいました。子供たち全員の記事を通して、およそ3か月かけて全員にコメント

を書きました。大変な作業だったんですけども、反面こんな楽しい思いはなかったです。一人一人の子供たちがこんな御滝中学校にしたいということを一生懸命書いてくれているんです。例えば、「御滝中学校が笑顔あふれる学校になってほしい」とか、「思いやりのある人が多い」とか「いじめがなく、平和で平等な学校だったらいい」とか、あるいは「伝統を大事にする学校をこれからも守り続けていきたい」「地域の人からさすが御滝中だねと言われるような学校にしたい」といったものもありました。そういった言葉を受け止めつつ、御滝中学校は規模は大変大きいですが、だからこそ一人一人の子供たちの声や思いに寄り添いながら務めたいと思います。校長もそうですが、当然職員も一人一人の子供たちを非常に大事にしているなど感じています。その姿勢を胸に留めながらやっていきたいというふうに思います。今後とも是非ご支援いただきたいと思います。よろしくお願いいいたします。

【金杉台中学校校長】

ありがとうございました。他に何かございますでしょうか。

では、以上を持ちまして第7回船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会を閉会いたします。お疲れ様でした。